Mitteilungen Bürgerverein Zähringen

"Zähringer Hock 2018"

In der Zeit vom 7. bis 9. September 2018 findet wieder der beliebte Zähringer Hock unter der Linde auf dem Kirchplatz statt.

Er beginnt am Freitag um 19.00 Uhr und endet am Sonntag um 23.00 Uhr. Wieder wird es ein reichhaltiges Angebot für Speisen und Getränken geben. Die Betreiber laden wieder zu zahlreichem Besuch ein und wünschen viele erholsame Stunden.

Gerne sind freiwillige Helferinnen und Helfer zur Unterstützung beim Aufbau willkommen. Kommen Sie einfach in den Tagen zuvor mal auf dem Kirchplatz vorbei. Für jede Unterstützung sind die Veranstalter dankbar.!.

Besuchsreihe der "Zähringer Städte" wird fortgesetzt

Auch in diesem Jahr wird eine weitere "Zähringer-Stadt" besucht. Vorgesehen ist ein Besuch voraussichtlich Ende September oder im Oktober in <u>Bräunlingen</u>. Der Termin wird rechtzeitig bekannt gemacht.

Gerne lädt der Bürgerverein schon heute zur Teilnahme recht herzlich ein. Wir würden uns sehr über eine weitere gute Resonanz für das neue Angebot in der Zähringer Bevölkerung freuen.

Oberbürgermeister Martin Horn ins Amt eingeführt

Unter großer Beteiligung zahlreicher Gäste und Vertretern des öffentlichen Lebens wurde der neue Oberbürgermeister Martin Horn zur Beginn des Monates Juli in sein Amt eingeführt. Als Vertreter des Stadtteils Zähringen hat daran auch der Bürgervereinsvorsitzende Holger Männer und unser Vorstandsmitglied Bernd Beßler auch in Vertretung der Arbeitsgemeinschaft Freiburger Bürgervereine (AFB) teilgenommen. Männer äußerte den Wunsch, daß der neue OB recht bald einen Besuch im Stadtteil Zähringen macht. Er hatte ja im Wahlkampf angekündigt, daß er eine Besuchsreihe durch die Freiburger Stadtteile unternehmen werde.

Stellungnahme:

Arbeitsgruppe Quartiersarbeit in Zähringen lehnt Gemeinderatsvorlage ab

Die Arbeitsgruppe Quartiersarbeit Zähringen, in der Vertreter des Bürgervereins Zähringen, des "Runden Tisches Zähringen" und "Zähringen für Alle" mitarbeiten, beschäftigt sich seit einigen Monaten mit Fragen der Quartiersarbeit in Zähringen. Sie

lehnt die Vorlage der Stadtverwaltung zum Thema Quartiersarbeit für die Gemeinderatsitzung am 10. Juli ab. Unter den Beteiligten stößt die Vorlage auf großes Unverständnis.

Die Kritik an der Vorlage hat mehrere Aspekte. Die Ergebnisse des Gutachtens von "consens", in dem die Quartiersarbeit in Freiburg untersucht und Bedarfe für die einzelnen Stadtteile errechnet wurden, werden nach Auffassung der Arbeitsgruppe nicht berücksichtigt. In den interfraktionellen Anträgen zum Thema Quartiersarbeit von 2015 und 2017 wurde Transparenz eingefordert und eine grundlegende Diskussion angeregt. Eine breite Diskussion in Freiburg zum Thema Quartiersarbeit kann bis jetzt nicht festgestellt werden. Somit fehlt es an Transparenz. Die Vorlage festigt im wesentlichen den Status quo und reflektiert zu wenig die strukturellen Änderungen in anderen Stadtteilen. Die Vorlage möchte den Komponenten "Bestandschutz und Bedarfsorientierung" gerecht werden. Tatsächlich erhält der Bestandschutz aber oberste Priorität. Stadtteile, die erstmals berücksichtigt werden sollten wie Zähringen und Mooswald gehen leer aus. So kann z.B. die Berechnung der Stellen für die künftige Quartiersarbeit nicht nachvollzogen werden. Die Arbeitsgruppe ist sogar der Meinung, dass die Zahlen der sogenannten "Viersteller" einzelnen Stadtteilen nicht richtig zugordnet wurden.

Der Bürgerverein erhebt große Vorbehalte und bezweifelt, ob Teile von Zähringen seitens der Stadt möglicherweise dem Bezirk Brühl-Beurbarung bei der Bedarfsplanung bzw. - berechnung zugeordnet wurden und Zähringen somit bei der Bewertung benachteiligt wurde, Dies betrifft insbesondere das Wohngebiet westlich der Zähringer Str. mit einem hohen Anteil von Bewohnern mit Migrationshintergrund.

Die grundsätzliche Kritik der Arbeitsgruppe bezieht sich darauf, dass eine Perspektive für die ganze Stadt, wie es im Gutachten von Prof. Becker vom Oktober 2017 gefordert wird, einfach ganz fehlt.

Bürgerstammtisch

Der Bürgerstammtisch des Bürgervereins Zähringen findet an jedem dritten Donnerstag im Monat in der Gaststätte *Kommagene*. (früher: **Alte Krone**) ab 20 Uhr statt. Mitglieder des BVZ – und insbesondere auch Nichtmitglieder sowie interessierte Gäste – sind zu diesem unverbindlichen Gedankenaustausch herzlich willkommen.

Geschäftstelle des Bürgervereines Zähringen: Rötebuckweg 27, 79104 Freiburg-

Zähringen. Tel. 0761 / 766 97 210, Fax: 0761 / 766 97 212

Email: <u>buergerverein.zaehringen@web.de</u>, Internet: www.zaehringen.de

-Mitglied werden im Bürgerverein Zähringen lohnt sich-